

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Sábado 31 de Agosto de 1901

Año XXX. Núm. 8.535

JUICIOS PREMATUROS

Tan arraigada está entre nosotros la idea de que un diario de oposicion, en el sólo hecho de serlo, tiene por necesidad que encontrar censurables los actos que realiza el Gobierno y aun los propósitos que anuncia, que no faltan periódicos, que no obstante su habitual seriedad de juicio, en cuanto se trata de dar opinion sobre algo que concretamente se relaciona con el Gobierno, sólo se acuerdan de su papel de oposicionistas y á fuer de tales declaran desde luego perjudicial cuanto se lleva á cabo, reconociendo que hubiera sido excelente y del mejor efecto aquello mismo que se deja de hacer.

No somos nosotros de los que creen que la virtualidad de los decretos ministeriales sea tan grande que pueda por sí sola cambiar en poco tiempo nuestro actual modo de ser, producto principalmente de hábitos inveterados que sólo á fuerza de perseverancia en el camino de la reforma se logrará desarraigar.

Cuantos reparos inspirase en este sentido la obra que actualmente preparan los ministros, parecerian á toda persona reflexiva natural consecuencia de lo que la observacion de la realidad y el estudio de la historia enseñan. Pero de esto á dar desde luego por infructuoso todo intento inspirado en el deseo de las mejoras que con razon se vienen pidiendo, hay gran diferencia.

Cuando algún curandero político ha preconizado el sistema de cambiar en veinticuatro horas la faz de las cosas, hemos expresado siempre nuestra absoluta desconfianza en tales procedimientos; pero sin incurrir por eso en el error contrario de aconsejar el mantenimiento de lo que la experiencia ha condecorado por inútil y perjudicial al interés público.

La obra de reorganizacion en que el Gobierno está empeñado, si corrige los dos vicios de que principalmente adolece la Administracion española, es á saber, la tramitacion innecesaria y la dilacion en las resoluciones, habrá respondido en buena parte á las esperanzas de la opinion ilustrada.

Complemento de esta labor, tan modesta en la apariencia como en realidad útil, serán los proyectos de ley que oportunamente se someterán á las Cortes, y cuando en una y en otra empresa está ocupado el Gobierno, nadie negará que es injusto el juicio desfavorable que merece á algunos colegas cuanto el Gobierno se dispone á realizar.

Si quieren que sus argumentos hagan efecto en la opinion, procuren fundamentarlos con hechos en vez de hipótesis. Lo demás no pasa de la categoría de juicios prematuros.

MUY GRAVE

«La Correspondencia de España», por medio de telegramas de su corres-

pensal en San Sebastián, ha despertado justas alarmas al revelar, en parte solamente, gravísimos proyectos que con respecto á nuestra Patria acariciaban los Gobiernos de Inglaterra y Francia. El ministro de Estado ha desmentido la informacion del citado periódico; pero sobre ser esta desautorizacion poco digna de crédito, ocurre que el aludido corresponsal, haciéndose cargo de ella, ratifica cuanto tiene dicho y aún amplía y deja entrever que tiene mas datos, que según él no publica «por respeto á la dignidad nacional.»

En el caso que en un telegrama dijo que en Biarritz hay un coronel retirado, inglés, que parece agente de su Gobierno; que á los sucesos de la Coruña, Zaragoza y Barcelona precedieron importantes giros de dinero inglés, lo cual parece decir que tanto las algaradas políticas socialistas como las agresiones contra el culto católico son pagadas con oro inglés; que se ha tratado de una inteligencia de Francia é Inglaterra contra España, rechazada por el Gobierno francés, y que los ingleses estudian la manera de crear conflictos entre nosotros, tanto en la cuestion social como en la religiosa, alentando á los elementos avanzados, para quienes «no significa nada la idea de la Patria española.»

Estas afirmaciones se contenian en el primer telegrama, y son las que desautorizó el ministro de Estado, si bien confesando puede ser cierto, él, el ministro, «seria el último en enterarse.» A esta rectificacion contestó el corresponsal insistiendo en sus informes, y añade:

«En mis informes publicados peque de comedido y prudente, atendiendo á su índole en extremo delicada.

Puede decir algo mas concreto que vi pero me contuvo el respeto á la dignidad nacional.

La conversacion del agente inglés con Delcassé fué, según se dice, en un hotelito de Anglet, residencia de una noble familia española y con ocasion de una fiesta del gran mundo, á la que asistió, como á casi todas las reuniones de Biarritz, lo mas significado de las colonias de invierno, así española como francesa é inglesa.

Oí que Delcassé explicó el plan que no era contra España, sino á favor de una confederacion europea.

Oí tambien que los asuntos europeos se precipitan en el sentido de Delcassé, y que en ellos ha de jugar España.

Si España no lo vé—parece que añadió el ministro francés,—es porque sus políticos están ciegos.

Otras referencias de la entrevista á que mis informes aluden, me dan margen para añadir que Delcassé habló de la suerte de las armas inglesas en el caso de ingerirse en España, diciendo al agente británico.

«Ustedes podrán ensiflorearse del li-

toral; pero si llegan al interior de la Península, allí se quedan.»

Podrá ser esto fantasia de verano para el duque de Almodóvar; pero bueno es que lo sepa para velar oficialmente por los intereses de nuestra Patria.

Es muy triste ciertamente que hable la prensa del despojo de España; pero aún lo es mas que los desaciertos de los Gobiernos den motivo para eso.

¿Son fáciles de olvidar las frases de un ministro inglés, que á raíz de nuestros desastres coloniales dijo, refiriéndose á España, que los pueblos débiles están llamados á desaparecer?»

Llegada la cuestion á este punto, no basta que el ministro de Estado niegue porque sí, como lo hace, pues los intereses de la Patria requieren algo mas, y exigen, no una negativa sistemática como la dada por el duque de Almodóvar, sino una informacion luminosa para poder proceder como á la Patria, y solo á la Patria convenga.

(«Diario Catalán.»)

UN CURA ASESINADO

A las siete de la noche se desarrolló ayer un sangriento suceso en el Seminario Conciliar de esta diócesis.

Los protagonistas son: el presbítero D. Luis Díaz Pintado y el seminarista fámulo Juan Corral, resultando el primero muerto de una terrible puñalada en el costado derecho.

He aquí lo ocurrido, según se desprende de las noticias hasta ahora recogidas:

D. Luis Pintado, de veintisiete años, desempeñaba el cargo de mayordomo del Seminario, y á sus ordenes estaba Juan Corral, de veintitres.

Mas como este se hallaba al servicio personal del rector del Seminario, procuraba no cumplir los mandatos de Díaz Pintado, quien por tal motivo se había quejado varias veces al rector.

Este llamó al fámulo y hubo de amonestarle, haciéndole saber que su condicion de ordenanza suyo no le eximia de hacer los menesteres domésticos que le designase el mayordomo.

Así las cosas, llegó la tarde de ayer, y Juan Corral presentóse á Díaz Pintado solicitando le diese permiso para salir de paseo.

Negósele el mayordomo, y esto contrarió al fámulo, en términos que juró vengarse.

Marchóse el Sr. Díaz Pintado, no regresando hasta las siete de la noche.

Corral, al verle entrar, se dirigió á él, y entre ambos se entabló una disputa, con motivo de la cual el seminarista, exasperado, sacó un cuchillo de grandes dimensiones y se le hundió en un costado hasta el mango.

El Sr. Díaz Pintado cayó de espaldas sobre la escalera.

Corral huyó sin ser visto por nadie, y preguntando en la calle donde estaba la delegacion de vigilancia, presentóse en ella refiriendo su delito,

Inmediatamente fué un agente á la calle de la Pasa, donde está el Seminario, y preguntó al portero, que estaba tranquilamente sentado en sus habitaciones, si habian matado allí á un hombre. El portero, que de nada se habla enterado, lo negó rotundamente; pero como insistiera el agente, subieron la escalera, y al llegar al tramo último, junto á la Biblioteca, hallaron en el descansillo el cadáver del Sr. Díaz Pintado con el arma clavada en el costado.

Formado el atestado, fué llevado Corral al Juzgado de guardia, en donde se declaró nuevamente autor de la muerte del sacerdote.

El rector, el secretario del Obispo y otras presbíteros prestaron declaracion ante el juez.

El criminal es un hombre de complecion endeble y de baja estatura.

Esta madrugada ha ingresado en la Cárcel.

UN AUTÓGRAFO

DEL EMPERADOR DE ALEMANIA

En Berlín acaba de venderse un autógrafo del Emperador de Alemania.

Rogádosese que contribuyera con algún donativo á una venta por subasta que se estaba organizando á beneficio de la tripulacion de la «Victoria Luisa». Guillermo II tomó una lista de comida y escribió al dorso de ella lo siguiente: «Guillermo, Emperador y Rey. A bordo del Hohenzollern.»

Acaba de efectuarse la subasta y en ella se disputó calurosamente la adquisicion del autógrafo. Al fin quedaron solo dos competidores: un americano y un habitante de Stettin. Las patas de mosca imperiales se adjudicaron á este último por la bonita suma de 3.510 marcos, cerca de 4.400 francos.

Declaraciones de Silvela

El jefe de la minoría conservadora, que se halla en Málaga, habiendo sido interrogado acerca de la paternidad del artículo que sobre la cuestion de Marruecos publicó «La Lectura» y que tanto juego ha venido dando en estos últimos días, ni ha afirmado ni ha negado que sea suyo.

«La curiosidad que hay por saber si es ó no mio el citado trabajo—dijo á nuestro corresponsal el señor Silvela—empequeñece el asunto, cuya grandiosidad es indiscutible y cuya trascendencia es innegable. La paternidad del artículo es un detalle en absoluto secundario.

Respecto á los comentarios—añadió el Sr. Silvela—que el trabajo ha sugerido á los Sres. Romero Robledo, duque de Tetuán y demás políticos que le han discutido, debo decir á usted que se han ocupado en nimiedades personales sin tener en cuenta que el tema es de extraordinaria importancia para la salud y el porvenir de la patria.

Cree el Sr. Silvela que los políticos no deben llevar a este punto sus miras é ideales políticos, sino que debe tratarse con la amplitud de miras que el mismo reclama.

Concluyó diciendo que le gusta y es conveniente el que la prensa se preocupe de la cuestión de Marruecos, de tan vital interés para nosotros.

Reformas de Agricultura

El ministro de Agricultura señor Villanueva, ha dicho que prepara con la mayor actividad las reformas que juzga necesarias para el desarrollo de la agricultura, estableciendo medios á su alcance con el objeto de que sea eficaz y provechoso su desenvolvimiento, creando sociedades que la pongan al abrigo de la usura, estableciendo Granjas agrícolas, etc.

Cree el señor Villanueva que con cinco ó seis granjas agrícolas como las de Zaragoza, se podría conseguir algo en beneficio de los labradores.

Con el fin de hacer mas perfectas sus reformas el aludido ministro conferenciará con varios distinguidos ingenieros agrónomos.

De lo que respecta á Obras públicas ha dicho que se terminarán las comenzadas y que se pagarán y se harán las expropiaciones necesarias para empezar nuevas obras.

Ha manifestado también que está haciendo la ordenación y repoblación de montes, con muy poco personal, pero en condiciones inmejorables.

Igualmente ha declarado que piensa dar gran aumento á la Guardería forestal pues hoy tiene personal escaso, además de que la Guardia civil, que viene prestando señalados servicios en bien de la riqueza forestal, no puede atenderla del todo por tener que vigilar las carreteras.

Esta reforma supone un aumento de 300.000 pesetas en el presupuesto; pero producirá mucha mas.

Viaje del Zar á Francia

San Petersburgo 25.—Se cree, según noticias de origen autorizado, que la primera entrevista del Zar con el presidente de la República francesa se verificará el 18 de Septiembre próximo en alta mar, revistando ambos después la escuadra.

Paris 25.—Ya está acordado que el Emperador Nicolás y el presidente de la República, M. Loubet, se verán en Dunkerque el 18 de Septiembre próximo.

Le Matin propone que sea declarado ese día fiesta nacional, á fin de que todos los franceses puedan celebrar tan fausto acontecimiento.

Se insiste en que es seguro que el Zar vendrá á París al día siguiente de la revista de Reims.

El Ayuntamiento se reúne mañana, proponiéndose redactar una invitación dirigida al Zar para que visite esta capital.

El presidente del Municipio dice que se gastará todo el dinero necesario para obsequiar á Nicolás II.

En Dunkerque se tiene por seguro que los Zares volverán á dicha población para embarcarse de regreso á Rusia.

El Ayuntamiento y la Cámara de Comercio preparan un verdadero de-

roche de festejos para recibir á los augustos huéspedes.

Ya se sabe que los Zares harán de noche el viaje de Dunkerque á Compiègne, marchando el tren imperial á poca velocidad.

Se cree que la escuadra francesa dará una fiesta náutica nocturna, para que la presencien los Zares, con iluminaciones y fuegos artificiales.

Algunos periódicos que sienten simpatías por los nacionalistas abogan en favor de un indulto para los condenados por el Alto Tribunal, con ocasión de la venida de Nicolás II.

Los ministeriales dan por cierto que M. Loubet ha tomado la iniciativa de esa idea, que apoya el presidente del Consejo, M. Waldeck Rousseau, para conceder indulto á Deroulede, Marcel Habert y otros republicanos plebiscitarios.

Paris 25.—Los periódicos rusos hablan con gran alegría del viaje del Zar á Francia, considerándolo como una prueba de la inquebrantable solidez de la alianza franco rusa, beneficiosa á los comunes intereses de ambos países y la mejor garantía de la paz general.

El público ruso lee con viva satisfacción los entusiastas artículos de los periódicos franceses concernientes al viaje.

NOTICIAS

Los yanquis, como saben los lectores, son hombres que todo lo que hacen lo hacen en grande; y aun en lo referente al bello sexo, cuando tratan de rendirle homenaje, tratan mas de asombrarle que de agradarle.

«La Nature» refiere que durante la visita recientemente hecha por el presidente de la República norteamericana á San Francisco de California, el Municipio de esta ciudad, deseoso de evidenciar lo favorable que es aquel clima para el cultivo de las flores, decidió obsequiar á madame Mac Kinley con un ramo de ocho metros de circunferencia y seis de altura. ¡El ramito pesaba 500 kilos!

Madame Mac Kinley se mostró muy agradecida á los galantes concejales; pero se vió obligada «á no llevarse», según refieren los reporters yanquis. ¡Lo creemos!

Grande es la diversidad de pareceres que hay en Francia con respecto á la próxima visita del Ozar Nicolás.

Consideran los periódicos ministeriales dicha visita como un homenaje que rinde el monarca ruso al actual gobierno francés ó á Mr Loubet.

Opinan, en cambio, los periódicos nacionalistas, que el único objeto que tiene el viaje del Czar es conocer personalmente el estado de las fuerzas de mar y tierra que tiene actualmente la República francesa, su aliada.

Creen por su parte otros, que la visita del soberano moscovita no tiene otro significado que el de una amenaza ó protesta muy disimulada de la reciente alianza personal entre los monarcas inglés y alemán.

Opinan otros que su objeto es lograr la terminación de la guerra del Africa del Sur y ponerse personalmente de acuerdo con monsieur Loubet para alcanzar tan noble propósito.

Otra gran parte del pueblo francés no opina cosa alguna y sólo ve en la

visita la confirmación de la doble alianza franco rusa, alianza que constituye una prueba bien patente de que Francia conserva todavía su rango entre las grandes potencias del mundo.

Dicen varios periódicos ingleses que lord Kitchener, en una comunicación que acaba de dirigir al War Office británico, se queja amargamente de la clase de *yeomen* (voluntarios imperiales) que se le han mandado para hacer la campaña en el Africa del Sur, pues son agente que además de tener, según examen de los médicos, poca salud y robustez, pues hasta los hay mancos y cojos, no saben manejar un fusil ni montar á caballo, en fin, gente que para nada sirve y que no habrá mas remedio que repatriar aunque signifique esto un gasto enorme é inútil.

Pide lord Kitchener además, á su gobierno, que no le manden mas que gente sana y robusta é instruida en el manejo de la armas, pues de continuar como ahora las cosas, se encontraría con una gran masa de fuerzas que en vez de servir á la patria solo constituyen un estorbo.

No hay que decir ahora la excelente impresión que la lectura de aquella comunicación de lord Kitchener habrá producido en la aburrida nación inglesa.

Tenemos las siguientes noticias, todas de origen inglés:

Los boers coparon el día 22 del corriente, á un destacamento inglés formado por 3 oficiales y 65 soldados, que, procedentes de Ladybrand, iban á incorporarse al grueso de la columna á que pertenecen.

Entre ingleses y boers, trabóse un corto pero vivo combate, en el cual, después de haber tenido algunas bajas, se rindieron los ingleses. Fueron éstos desarmados y puestos en libertad.

En otro punto, que no precisan los telegramas, coparon los boers un destacamento de soldados ingleses que, una vez desarmados, fueron puestos asimismo en libertad.

Dewet Steijia se encuentran en Zwarton, Colonia del Cabo, organizando fuerzas, á las que se les reúnan varios destacamentos del commando de Kruitziuger.

En el combate que tuvo lugar hace pocos días en las cercanías de Uniondale entre el commando de Shepper y un regimiento de húsares ingleses, tuvieron los boers algunas bajas, figurando entre ellas un comandante y un capitán que resultaron heridos.

Telegrafía Kitchener diciendo haber recibido cartas autógrafas de Delarey y Dewet, protestando del bando del generalísimo, amenazando á éste con terribles represalias y declarando que continuará la guerra con mas energía que antes hasta lograr ó la muerte ó la independencia.

Con objeto de poder aprovisionarse víveres y caballos, con menos peligro, se han dividido los boers y afrikanders que hay en la Colonia del Cabo en pequeñas partidas, pero de modo que cuando convenga, pueden volverse á reunir rápidamente en grandes núcleos de fuerzas.

Han acordado también los boers, no moverse mas que de noche, pues con la obscuridad les es mas fácil ir á donde les conviene, sorprendiendo, de paso, á los destacamentos enemigos que se descuidan, cosa que sucede con mucha frecuencia.

Como el país les es favorable, pueden darles esta táctica excelentes resultados.

Algunas columnas inglesas, después de un combate con una parte del commando de Potgiteers, hicieron 15 prisioneros y se apoderaron de un centenar de furgones entre llenos y vacíos y de millar y medio de ovejas.

Dice por fin lord Kitchener, que entre los prisioneros boers que hay en Pretoria, figuran las ancianas madres de los generales enemigos Delarey y Steijia.

Lo que es para cojer prisioneros mujeres y niños, verdad que se pintan solos los ingleses pero para hacer lo mismo con hombres como D. wet, Delarey, Kruitziuger y otros ya es otra cosa y si no que lo digan los mismos Kitchener y French.

DE HUMANIDAD Y JUSTICIA

Con verdadero pesar nos enteramos de la noticia telegráfica de que por un repatriado llegado á Castilblanco (Badajoz) se había venido en conocimiento de que todavía quedaban en Filipinas numerosos hermanos nuestros, de los que allí lucharon por la integridad de la patria, prisioneros de los tagalos.

La noticia ha resultado plenamente confirmada y es, por tanto, positivo y cierto que hay valientes soldados y pundonorosos oficiales españoles, sufriendo penoso cuativerio, lejos del hogar y a familia, con la cual no pueden ni aun por escrito comunicarse puesto que á algunos tenían aquellas por muertos, habiendo celebrado honras fúnebres por el eterno descanso de su alma.

El hecho no puede ser mas doloroso y denota en el Gobierno una incuria y dejadez por todo extremo censurable.

Es preciso que el ministro de Estado que tanto celo ha demostrado y está demostrando, lo reconozca así con la imparcialidad que siempre preside nuestros escritos, por rescatar los dos españoles cautivos de los moros, se preocupe con igual energía y decisión en reintegrar al suelo pátrio á aquellos infelices que en Filipinas lloran abandonados y entregados á su propia y desconsoladora suerte, que ha de hacer aun mas dolorosa sus consideraciones sobre el olvido de los compatriotas y la ingratitud que representa ese olvido, siendo para ellos causa de grandes sufrimientos morales que á los padecimientos materiales, que sufren se unan.

Demuéstreles cuanto antes que si pudo haber imperdonable olvido, tal vez hijo del desconocimiento y la aglomeración de preocupaciones, la ingratitud no cabe, sacándoles con la mayor rapidez que dable sea del angustioso estado de cautividad y destierro.

Póngase para ellos cuantos medios sean menester; si preciso es no se escatime el dinero, que por mucho que se gaste no será tanto como el valor que supone, no ya la vida sino la tranquilidad de uno solo de aquellos que á Filipinas fueron para defender la nacional enseña y allí encontraron la cautividad y el extrañamiento mil veces peor que lo misma muerte.

Al demandarlo así no abogamos solamente por un acto de humanitaris-

mo, sino que exigimos el cumplimiento de un deber sagrado, de un acto de justicia cuya dilacion ha de ser causa de grandes remordimientos para la conciencia nacional y quienes representándola tienen la ineludible obligacion de descargarla de ellos dando cumplida satisfaccion á las aspiraciones, deseos y sentimientos de la nacion.

Cátedras de castellano en Italia

En Italia, el honorable Nasi, en el ministerio de Instruccion pública, ha informado favorablemente sobre la creacion de cátedras facultativas para la enseñanza del idioma castellano en todos los establecimientos docentes del Estado. Las primeras de estas cátedras empezarán á funcionar el próximo año académico en las Escuelas Superiores de Comercio y en los Institutos cívicos de Roma, Génova, Nápoles, Florencia, Palermo y Catania.

Dice un colega de Tarragona que continúa la emigracion de hijos de aquella localidad, por falta de trabajo, habiéndose registrado oficialmente en un solo mes, la ausencia de 23 familias.

Alcanzan tan bajo precio los melocotones en el mercado de Tortosa, que, en vista de que sólo se venden á real la arroba los medianos y pequeños muchos hortelanos los dejan caer al suelo, prefiriendo recogerlos para darlos á los cerdos, ahorrándose así otros alimentos mas caros.

El próximo septiembre, saldrán de Barcelona para Motevideo y Buenos Aires, cuatro vapores correos italianos, dos de la Navegacion General Italiana y dos de la Veloce, siendo las fechas de salida de aquel puerto el 5, 12, 19 y 26.

En el vapor «Isla de Menorca» sale mañana para Barcelona y Madrid fijando en este último punto su residencia, nuestro distinguido amigo el médico Dr. D. Antonio Martin Menendez, acompañado de su señora esposa é hijos.

Deseámosles un próspero y feliz viaje y salud perfecta al par que sentimos la ausencia de tan buen amigo como reputado médico.

Esta noche termina en la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen el Jubileo-circular de las Cuarenta Horas, practicándose al efecto los solemnes y acostumbrados cultos.

Mañana por la tarde dará principio en la iglesia del Sagrado Corazon de Jesús, estando el Señor de manifiesto desde las 6 hasta las 8, celebrándose por las Religiosas Concepcionistas los místicos ejercicios que diariamente se dedican á Jesús Sacramentado.

Son esperados en el puerto de Barcelona á primeros del próximo septiembre los vapores, ingleses «Isle of Ramsey», de Newport; «Morra» y «Chamois» y el noruego «Telefon», de Newcastle on Tyne; alemán «Paul Podens», de Swansea; inglés «Gardenia», de Sunderland; inglés «Mayfield», Bonesa; español «Industria», de Cardiff; é inglés «Nestha», de Troon; los cuales junto con los fletados arriba espresados, importarán á dicho puerto, aproximadamente unas 25.500 toneladas de carbon mineral.

Con esta fecha la Delegacion del Gobierno ha reinterado las enérgicas órdenes que ya tenía dadas, para la persecucion de los juegos prohibidos, interesando la mas activa vigilancia á cuantos dependan de su autoridad.

Por nuestra parte apudimos la disposicion gubernativa, esperando se dará á la misma su mas exacto cumplimiento, á fin de evitar los sinsabores que aquel abuso acarrea á las familias.

Ha terminado hoy la cobranza voluntaria de la contribucion industrial y territorial correspondiente al tercer trimestre del actual año.

Los que no hayan satisfecho sus cuotas, quedan incursos en el recargo del 5 por 100.

Los Sordos Oyen.—El Número 280 del «Mundo Ilustrado», 626, Chiswick High Road, Londres, W. Inglaterra, contiene la descripción de una Cura Maravillosa para la sordera, y el zumbido en las orejas, la cual puede hacerse en casa, y es considerada como infalible. Este número se enviará gratis á toda persona que mande su direccion al editor de dicha Revista. (34)

En el artículo publicado ayer titulado «La Mola de Mahon» se destrozó una equivocacion que el buen sentido de nuestros lectores subsanaria: pues en la 4.ª columna, tercer párrafo, linea segunda, dice mas de 40 mil piezas de artilleria; debiendo decir cuatrocientas.

En el Zaguán, ó puerta de entrada del local que ocupa el Monte Pio y Caja de Ahorros de esta ciudad, calle de S. Roque, n.º 7, se lee el siguiente anuncio:

«Habiendo este Monte Pio acordado celebrar subasta para la venta de los objetos pignorados cuyos plazos han caducado, se avisa á los mutuarios dueño de los mismos que de no rescatarlos ó renovar los intereses devengados antes del próximo Septiembre, quedarán dichos objetos incluidos en la lista de la almoneda que debe verificarse el día 2 del próximo mes de Septiembre.»

La misa para la tropa, se dirá mañana domingo á las siete en la iglesia de San Francisco.

Los efectos de la Poción y Linimento Antirreumáticos de Grau Inglada, de Barcelona, son inmediatos y de seguro resultado.

Venta en Mahon: principales farmacias.

PROHIBICION DE ESCUPIR

De orden de la Prefectura de policia se ha fijado en las calles y demás sitios de tránsito de Paris un bando prohibiendo terminantemente se escupa en la vía pública, y se encargue á los vecinos de la capital de Francia den el mas exacto cumplimiento á las recomendaciones publicadas en el aviso del Comité permanente de defensa contra las epidemias y de la Sociedad contra la tuberculosis.

Esta es una de las medidas que mas se necesita en nuestro país por lo afortunados que son á escupir la mayor parte de los españoles.

SESION DEL AYUNTAMIENTO

La celebrada ayer se abrió bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Antonio J. Fornaris con asistencia de los concejales Sres. Tutzó, Pons Carreras, Rotger, Barceló, Biale, Orfila, Seguí Mascaró, Sintes Pons, Pons Sitjes, Villalonga y Pons Martí.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesion ordinaria anterior.

Se acordó pase á informe de la comision de Policia urbana una instancia de Miguel Fuguet y Sintes, en la que solicita autorizacion para reformar puertas y ventanas en las fachadas de las casas n.º 159 de la calle Cos de Gracia y n.º 1 de la del Rector.

Se acordó pase á informe de la misma comision una instancia de D. Cris-

tóbal T. de L. en la que solicita autorizacion para construir un edificio en la calle de San Luis del anejo número del mismo nombre contiguo á la iglesia para servicio de ella y con arreglo al plano que presenta.

De conformidad con lo informado por la misma comision en una instancia de D.ª Mariana E. criá de Hernandez, se acordó autorizarla para que reforme puertas y ventanas en la fachada de la casa n.º 40 de la calle de la Infanta y coloque una baldosa de cristal en la acera, con sujecion á las condiciones que en aquel se expresan.

De conformidad con lo informado por la misma comision en una instancia de D. Federico Hilario Torregrosa se acordó autorizarle para que practique las obras que en ella expresa y reforme puertas y ventanas en las fachadas de los almacenes núms. 23, 24 y 25 del anden de Levante, con sujecion á las condiciones fijadas por el Sr. Ingeniero de Obras públicas; y para que coloque un motor á gas de tres caballos de fuerza.

Se acordó quedar enterado de una comunicacion de la Comision provincial, en la que contestando á otra de esta Corporacion, manifiesta que tendrá presente para otro año el deseo de este Ayuntamiento de que se destine alguna plaza en la Colonia escolar para a unos de las escuelas públicas de esta ciudad, si se reúnen fondos para organizar otra, toda vez que no se pagan con cargo del presupuesto de la provincia, sino con el producto de suscripciones particulares.

Se acordó dar cumplimiento á una circular del Sr. Gobernador, inserta en el Boletín oficial de 27 del corriente, en la que se dispone el envio de los presupuestos ordinarios para el año 1902, y se detallan los documentos y justificantes que deben acompañarles.

De conformidad con lo informado por la Comision de Hacienda en una resolucion del Sr. Gobernador dejando sin curso el recurso de alzada interpuesto contra una providencia dictada á virtud de reclamacion de D. Sebastian Olives Bagur y otros se acordó formular recurso de queja ante el E. S. Ministro de la Gobernacion por no tener aplicacion al presente caso las disposiciones del R. D. de 31 de Julio próximo pasado.

Se acordó aprobar el horario que ha de regir para el alumbrado público durante el próximo mes de Septiembre.

Se aprobó la liquidacion de las aceras construidas en la calle de S. Luis Gonzaga.

Se aprobó la distribucion de fondos para el presente mes.

Se acordó pase á informe de la Comision de obras públicas una proposicion del Sr. Villalonga, para que se nombre una Junta en el caserío de Llumasanas que invierta la cantidad consignada en presupuesto para la conservacion y mejora de las calles, así como para prolongar la que hay comenzada y deberá servir de coso.

Habiendo satisfecho Miguel Mercadal Sastre lo que adeudaba al Municipio por arriendo de una caseta en la plaza del Claustro perteneciente al año 1899, se acordó concederle el de la número catorce que tiene solicitado en precio de quince pesetas mensuales.

Se señaló el orden del día para la sesion ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesion.

Véase en 4.ª plana.

Pesetas 125,000 Pesetas CONCURSO ORNITOLOGICO Cosa enteramente nueva é interesante. Lean ustedes lo que vamos á hacer. Ustedes pueden ganar 125,000 pesetas en especies. Nuestro concurso tiene por objeto de saber quien puede hacer la mas larga lista de nombres de especies de pájaros con las letras tomadas en la lista que sigue: W F O Z O C Y K Q U L J A C P R T H M S D R I D G P N I L V B R D I N W A F H T X

Nosotros aceptaremos como pertenecientes á la clase de pájaros todas las especies de las tribus aladas sea que se hable de pájaros de corral ó otros. Ustedes pueden emplear las letras aquí arriba tantas veces cuantas sean necesarias para formar el nombre de un pájaro, por ejemplo, Becada, Andurio, Bruya, etc.

PREMIOS IMPORTANTES DADOS CADA DIA

Quando han hecho la lista llenen la fórmula del aviso aquí abajo, mandenla con un sobre y estampilla y con la direccion de ustedes. Entonces si ustedes obtienen un premio y desean recibirlo, tendrán que abonarse á nuestro diario, «El Mundo Ilustrado». Daremos un premio á todas las personas que nos manden una lista de 25 nombres de pájaros y su distribucion será hecha como sigue: A la mejor lista llegada cada día, un reloj de oro; por la segunda, un magnifico servicio para té; por las otras siete que siguen, un Diamante Konrad Sakih y una sortija con un rubí; por la solucion siguiente una pieza de oro, y por todas las otras premios de cierto valor. Estos premios serán enviados cada día. Ustedes no tendrán que esperar mucho tiempo para conocer el resultado. No se trata de rifas, todas las soluciones recibidas en el día sea en la mañana que en la tarde, toman parte al concurso de la misma manera.

La sola cosa que tienen ustedes que hacer es de enviarnos este aviso, con su lista, y si está es la mejor entre las que se han recibido durante el día, ustedes tendrán derecho á un reloj de oro, al servicio para té ó otros premios conforme á la clasificacion que ustedes han obtenido. Nosotros les garantizamos que ustedes obtendrán un premio. No hay ningún interés para engañarlos. Nosotros deseamos poseer un millon de lectores, contenidos de nuestro diario, y por esta razon no pedimos el dinero antes que ustedes sepan exactamente cual es el premio que les tocara por la solución que habrán hecho. Todos los días á las cuatro los examinadores se reunirán para juzgar las mejores soluciones recibidas, y designar los premios concedidos á los competidores, y describiremos en el acta para notificarles el premio que les ha sido concedido, y si ustedes están completamente satisfechos, pueden enviarnos el importe de su abono al «Mundo Ilustrado», y el premio les será enviado á vuelta de correo en un paquete postal bien embalado. A las personas de poco juicio pareciera imposible que nosotros podamos hacer una tan gigantesca oferta, pero como poseemos el dinero, los medios y la reputacion, sabemos exactamente lo que hacemos, y si podemos conseguir un millon de abonados, gracias á esta grande idea, no dudamos que este millon de lectores, no titubearan en recomendar con ardor nuestro diario «El Mundo Ilustrado», á todos sus amigos, y por lo consiguiente ayudarán á la difusion del Diario. Tenemos la intencion de gastar 125,000 pesetas para estos concursos, y cuando esta cantidad estara acabada, nos reservaremos el derecho de hacer publicar un aviso anunciando que el concurso ha terminado. No esperen demasiado tiempo antes que sea tarde. Este concurso estara abierto hasta el 10 de Enero de 1902.

Daremos un premio especial de 1,250 pesetas, independiente de todos los otros premios, á la persona que nos enviara la lista reconocida por la mejor, y mas artísticamente hecha. Nuestro Comité hará cada día la distribucion de los premios indicados aquí arriba, pero el premio especial de 1,250 pesetas solamente será acordado el mes de Marzo, 1902. Aceptamos todos los nombres de pájaros que se encuentran en el diccionario. El «Mundo Ilustrado», tiene muy buena reputacion, y es conocido por tener sus promesas. Las referencias, pueden ustedes tenerlas por todas las agencias de publicidad y negociantes en Londres.

Nombre Direccion: «El Mundo Ilustrado», 626, Chiswick High Road, Londres, W. Inglaterra. 17

Telegramas DE El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 31. En Bilbao ha tenido lugar una manifestacion bizcaitarra, la que ha sido disuelta por la policia.

Durante la reorganizacion se han dado varias voces de viva Vizcaya y muera Untmuno (1).

Han sido detenidos unos veinte alborotadores.

Se teme se repitan estos desmanes.

(1) Así lo dice el telegrama.

Madrid 31. Publica un periódico de Roma una interview con un Prelado de confianza en el Vaticano.

En dicho interview se dice que en el Vaticano reina alguna divergencia de pareceres en los Cardenales respecto á la cuestion de las congregaciones religiosas francesas, creyéndose que se dejará á las mismas cierta latitud de accion para obrar con relativa independencia.

Madrid 31.

Celebrado hoy el sorteo, han obtenido los primeros premios los números siguientes:

Table with 4 columns of numbers and their corresponding prize values in pesetas.

Crueldad de los boxers

M. Pierre Loti, que se encuentra actualmente en Pekin, explica los horrores a que se entregaron los boxers: «El cercado que servia desde tiempo antiguo para depositar los cuerpos de los miembros de las legaciones europeas fallecidos, sufrió las mismas injurias que el cementerio de los jesuitas; fueron devastadas todas las fosas, destrozados los cadáveres y hasta violados los féretros de tiernos infantes. Algunos restos humanos, algún trozo de cráneo, alguna mandíbula, yacen aún por tierra, junto con las cruces derribadas. Es una de las mas repugnantes devastaciones que se hayan presentado ante mi vista a la luz del sol de una mañana radiante.

«Cerca de allí residían unas buenas Hermanas que tenían un colegio de niñas chinas. De su modesta casa no queda mas que un monton de informes ruinas y cenizas; hasta arrancaron los árboles de su jardín y por bafa los volvieron a plantar invertidos, es decir, con las raíces al aire.

«Ved ahí poco mas ó menos su historia:

«Se encontraban solas una noche, cuando un millar de boxers se presentaron bajo sus muros, aullando gritos de muerte y haciendo sonar los gongs, entonces se dirigieron a la capilla y se pusieron a rezar, esperando el martirio. Mientras tanto se acallaron los rumores, y al amanecer estaban desocupados los alrededores, pudieron dirigirse a Pekin y refugiarse en el recinto del obispado, llevando con ellas el asustado rebaño de sus tiernas discípulas. Cuando les preguntaron a los boxers respecto a aquel suceso: «¿Cómo es que no entrasteis a matarlas?», contestaron: «Es porque vimos los muros del convento llenarse de cabezas de soldados y de cañones de fusil.» No debieron la vida mas que a aquella alucinacion de torturadores.

«Los pozos de sus devastados jardi-

nes llenan hoy los alrededores de un appestoso olor a cadáver. Eran tres grandes pozos anchos como cisternas y que daban una agua tan pura, que de lejos enviaban a buscarla para el servicio de las legaciones. Los boxers los cegaron hasta la boca con los cuerpos mutilados de los niños de las escuelas de los Hermanos y de las familias cristianas de las cercanías. Inmediatamente acudieron los perros en gran número a comer tan horrible manjar que llegaba hasta el nivel del suelo: pero habia demasiado y mucha de aquella carne permaneció allí, con la sequedad y con el frío, mostrando aún las señales estigmáticas del suplicio. Aquí un muslo con cortes como los que hacen los panaderos encima de la corteza de los panes antes de ponerlos en el horno; allí una mano sin uñas.. Se diria que aquellos cadáveres estaban cubiertos de sal, y es la helada blanca que no se derrite en aquellos antros llenos de sombra. Sin embargo, el sol, el implacable y claro sol, detalla con su brillante luz las magruras, los huesos salidos fuera de las carnes, exagera el horror de las bocas abiertas, la rigidez de las actitudes de angustia y las contorsiones de la agonía.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy —S. Ramon Nonnato confesor y Ntra. Sra. del Buen Suceso

Santo de mañana.—La Predestinacion de Nuestra Señora y Stos Gil abad, Lupo, Augusto y Sixto.

Cultos.—Mañana, Dominica XIV despues de Pentecostes, primero de Septiembre, en Sta. María Misa y Comunión para las Hijas de María Inmaculada y Cofrades del Símbo. Rosario, luego la mensual visita que las Hijas dedican a su excelsa Madre; a las 10 la Misa mayor con homilia sobre el Sagrado Evangelio; despues la Misa última. Por la tarde Catecismo para niños y niñas, Rosario, plática por el Sr. Económico y letrillas cantadas; despues canto de Vísperas y Completas, procesion claustral y rezo del Símbo. Rosario como primer domingo de mes.

En la parroquia del Carmen Misa a las 8 horas de costumbre; a las 10 la mayor con plática por el Rdo Sr. Regente de la misma. Por la tarde enseñanza de Doctrina Cristiana, V speras y rezo del Símbo. Rosario.

En la parroquia de S. Francisco de Asis Misa a las 5, 7 y 9; a las 10 la mayor predicando el propio Rdo. Sr. Económico Por la tarde Catecismo para niños y niñas, canto de Vísperas y rezo del Símbo. Rosario a la Purísima Virgen.

En el Sagrado Corazon Misa a las 6 y media y a las 12. Por la tarde se dara principio al Jubileo circular de las Cuarenta Horas, estando el Señor de manifiesto hora y media cada día.

En S. Antonio Abad por la tarde termina el devoto Novenario consagrado todos los años a la Emperatriz Sta. Elena, cuya imagen se venera en dicha iglesia.

Visita a la Corte de María —Mañana se hace a Ntra Sra. del Amor Hermoso en Sta. María.

SUSCRIPCION para subvenir a los gastos de restauracion y reforma del frontis de la Concepcion:

Table with 2 columns: Description and Ptas. (Pesetas). Includes items like Suma anterior, Cuotas de los señores suscritores, D. J. C (2.º vez), Una devota de la Purísima (segunda vez), and a total of 8,937.00.

Cotizacion oficial

Table of official quotations for Madrid 30. Includes categories like 4 por ciento interior, Idem Exterior, Idem Amortizable, Carpeta provisional amort, Billetes Hip. Cuba, 86, Idem id del go., Acciones Banco España, Comp.º Arrend. Tabacos, Aduanas, Filipinas, Berlín, París a la vista, Londres a la vista, Idem a 80 dias vista, Idem a 90 id. id.

Ayuntamiento de Mahon FUNCIONES

El día 8 de Septiembre próximo se celebrarán regatas de embarcaciones menores con sujecion a las condiciones siguientes:

1.º A las tres de la tarde, regata para botes de 24 a 25 palmos con velas latinas. Se señala como punto de partida una bandera colocada en la Colársega; y deberá dar la vuelta a la isla de las Ratras, regresando a aquel punto.

2.º A las cuatro de la misma, regata de embarcaciones de cuatro remos

3.º A las cinco, regata de embarcaciones de seis remos

4.º A las cinco y media, regata de embarcaciones con diez ó mas remos, sujetandose todas ellas a las condiciones anteriormente expresadas.

5.º Hasta las doce del mencionado día 8 se inscribirán en la Secretaría del Ayuntamiento las embarcaciones que hayan de tomar parte en las regatas.

6.º Se señala como premio de las regatas a la vela, un diploma de honor; de las de cuatro remos, veinticinco pesetas; de las de seis remos treinta y cinco pesetas y de las de diez ó mas remos la cantidad de sesenta pesetas. Los premios segundo y tercero son concedidos por la Liga Marítima de esta localidad.

7.º Para poder optar al premio se han de presentar a lo menos dos embarcaciones

8.º Las embarcaciones que por malas maniobras impidan que las otras voguen libremente, se considerarán fuera del concurso.

9.º El Jurado designado por el Ayuntamiento y Comandante de Marina, adjudicará los premios, siendo sus fallos irrevocables.

Mahon 31 Agosto 1901.—El Alcalde-Presidente, Antonio J. Fornaris.

Casino "El Consey"

Se convoca junta general para el domingo 1.º Septiembre, a las once, para tratar de asuntos relacionados con la proxima temporada teatral.—Mahon 27 de Agosto de 1901.—P. A. de la Junta.—El Secretario, F. Pons Escudero 3-3

ZÜRICH

COMPANÍA GENERAL DE SEGUROS CONTRA LOS ACCIDENTES Y LA RESPONSABILIDAD CIVIL

Fundada en 1872 y domiciliada en Zürich -Suiza-

Autorizada en España por Real Decreto de 27 de Mayo de 1901 y garantizada con el depósito de 250.000 pesetas.

Table with 2 columns: Description and Francos. Includes Capital social (215 pagados é integrados, 515 en obligaciones de los accionistas), Reservas, and Indemnizaciones pagadas hasta fines de 1900.

Seguros colectivos contra los accidentes del trabajo.

Seguros de viajes por mar y por tierra.

Seguros de la responsabilidad civil respecto de terceros.

Seguros individuales contra toda clase de accidentes.

Seguros con prima única y valederos por toda la vida contra los accidentes de los viajes.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA

D. Emilio Gaisert, Princesa, 31. Barcelona.

AGENTE EN MAHON

D. Antonio J. Fornaris.

COCINERA

Se necesita una. Informes en esta imprenta. 3-3

FOTOGRAFÍAS DEL DIQUE

DEL TAMAÑO 21 X 27 CENTÍMETROS (SIN PEGAR) Á PTAS. 1.50 ID. (PEGADAS) ID. 2.00

SE RETRATA TODOS LOS DÍAS

FEMENÍAS

Plaza de la Miranda núm. 4

CASA PARA ALQUILAR

Calle de la Infanta núm. 20

Recien restaurada (blanqueada, pintada y tapizada.) Informarán en la carpinteria de Jimenez, Arravaleta núm. 15.

28-31-3-7

PARA VENDER

Lo está un carreton y caballito con todos sus arreos. Para informes, en esta imprenta.